saalas II de la mas a las li de la mia que cantará Sas, presidente de ca de Camino de a de Estella. Des-tra una comida en acones monásticas sas la que asisti-con socios.

tustola Lizarra ma a la vación de Meuel

actebración de San Arcingel, con la urin a las II de la con una represengenral, para reguir genral, para reguir genral a las 12 de la am la iglesia de San i y con juegos y gent, a partir de las 3



Myores de 60 Compiten en Mo por el Mayarro

del campeonato campeonato specia para mayoabos, se disputará ao se el coto de
arganizada por la
isde Petcadores
a La jomada conassas, seguirá con
aportiva, almueraga de premios.

ibal Ega ^{Mensa}yos Momartes dantzas Ibai sus compo-jenonas inte-tender los baj-de la tierra, comenzarár mes, día 4 do mus 4 de Emnasio del lo Remonti-chos que no Erupo ten-los martes y de la resa

ESTELLA Las publicaciones ofrecen información práctica a los usuarios del hospital y de los centros de salud

El Gobierno edita dos guías de salud

Orientan sobre los diferentes servicios sanitarios de la zona

A mayores de

pensadas para que sean

entendidas por

suponen el 10%

de la población y los que realizan el

50% del gasto

Han sido

fácilmente

años, que

¿A dónde debe dirigirse cuando se encuentra enfermo?. ¿Cuál es el régimen de visitas del hospital? La respuesta a éstas y a otras pregun-tas se hallan en las publicaciones que ha editado el Servicio Navarro de Salud-Osasunbidea, para dar a conocer a los usuarios del área de

salud de Estella, los servicios y prestaciones sanita-rias que ofrecen el Hospital Comarcal Garcia Orcoyen y los diferentes centros de salud y consul-torios de las ocho zonas

del Gobierno de Navarra, Calixto Ayesa, presento ayer las nuevas guias informativas, acompaña-do por el gerente de Osasunbidea, José Luis Alli y el director del Hospital de Estella, Antonio Merino. Ayesa afirmò que "no

basta con tener unos servicios sanitarios de gran calidad si no los damos a conocer a los ciudadanos. El objetivo que se persigue es acer car los servicios a las necesidades de los ciudadanos. Navarra puede presumir -concluyó- de estar en una situación sanitaria inmejora-ble y es un ejemplo para todo el

La guía para los usuarios del hospital García Orcoyen, la prime-ra de estas características que tiene ese centro inaugurado en 1978, facilita datos prácticos, como un plano del edificio, las explicaciones relativas a los ingresos programados y urgentes, las normas que se deben seguir durante la estancia (el régimen de visitas, la prohibición de introducir alimentos, el uso del teléfono, los servicios reli-giosos, las recomendaciones para fumadores), el alta hospitalaria o

los pasos a dar para las diferentes donaciones.

La guía ya se ha edita-do en el resto de los hospitales de la red foral, a excepción del Reina Sofia de Tudela. La publica-ción, con los textos únicacion, con los textos unica-mente en castellano, ha supuesto un coste de medio millón de pesetas, aunque cuenta con el patrocinio de la Caja de Ahorros Municipal de Pamplona. Los ejemplalos mayores de 65 res se repartirán entre los usuarios del hospital.

Encuesta

En la guía también se incluye una encuesta para ser contestada de forma anónima por los pacientes o sus familiares una vez recibida el alta médica, así como una relación nominal de los facultativos que componen la plantilla del hospital, a los que en breve se podrà identifi-car otra vez con el nombre que figurará en las batas, y un catálogo de derechos y deberes.

El consejero también presentó los directorios de las ocho zonas básicas de la comarca, como son single had the

PRESENTACIÓN Ayesa explica las guías a los profesionales sanitarios. CHANDIA

Allo, Ancin-Améscoa, Estella, Lodosa, Los Arcos, San Adrián, Viana y Villatuerta. Se trata de unas publicaciones pioneras en el Estado y que en Navarra sólo se ha realizado en Valtierra, en la que se ofrecen los teléfonos y horarios de los centros de salud y consultorios, los nombres de los facultativos, con detalle de los días y horas en los que pasan consulta, así como

los diferentes servicios (análisis. pediatría, rehabilitación, trámites administrativos, etcétera), que se prestan en cada localidad y los teléfonos de urgencias o asistencia domiciliaria, asistencia farmaceú-tica, salud mental, especialistas y centro de orientación familiar y educación sexual. Una publicación que se realizará en todas las zonas básicas de Navarra.

MUSEO La segunda semana de estudios hebraicos continúa con notable asistencia de público

Un experto acusa a algunos cantantes y grupos de cargarse la lengua sefardí

José Pedrosa, investigador investigador del CSIC, no quiso dar nombres concretos

A.A. Estella Algunos cantantes, como podría ser el caso de Victoria de Los Angeles, y grupos musicales de moda, están utilizando la música y letras sefardies, ocasionando un grave daño a una lengua que se halla "en peligro de extinción". Así lo aseguró el martes pasado el doc-tor en filología hispánica e investigador del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), José Pedrosa, quien prefi-rió no dar nombres concretos, aunque afirmó que "hay muchos, con canciones que a veces son sumas de refritos".

Pedrosa señaló en la segunda conferencia de la Semana Sefardi, que "el presente y futuro de este tesoro y patrimonio de todos está en peligro de extinción, ya que son pocas las personas que hablan esa lengua y menos las que tienen un repertorio tradicional apreciable". Añadió que en la actualidad existe cierto movimiento de recupera-

ción del folklore sefardi, pero advirtió que al mismo tiempo hay cantantes y grupos musicales que "cantan hoy con música y letras scfardies, con rigor desigual, bien porque desconocen la tradición y también debido a que no lo hacen con la debida calidad y respeto-hacia el sefardi". Un fenómeno hacia el sefardi". Un fenómeno

'triste, ya que ocasionan un grave
daño al competir con la verdadera
tradición sefardi en los medios de
comunicación. Es la puntilla que le
faltaba a esta lengua", concluyó.

Pedrosa hizo un exhaustivo
repaso a la literatura sefardi de tra-

dición oral; como el cancionero, romancero, coplas, los géneros recitados como las oraciones, los refranes o las adivinanzas. El ponente quiso romper el tópico por el que se considera al sefardi como algo arcaico y medieval, para reivindicar que es una tradición viva que ha evolucionado desde 1492, año de la expulsión de los judios de España.



MESA José Pedrosa, en el centro, acompañado por Roa y Hassan.